## Die Oberbürgermeisterin



Vorlagenummer: FB 36/0535/WP18

Öffentlichkeitsstatus: öffentlich

Datum: 09.10.2024

# Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung Aachen-Kornelimünster/ Walheim vom 09.08.2024, "Ertüchtigung des Bolzplatzes in Kornelimünster oder Alternativen"

Vorlageart: Kenntnisnahme

Federführende Dienststelle: FB 36 - Fachbereich Klima und Umwelt

Beteiligte Dienststellen:

Verfasst von: FB 36/200

Beratungsfolge:

Datum	Gremium	Zuständigkeit
30.10.2024	Bezirksvertretung Aachen-Kornelimünster / Walheim	Kenntnisnahme
19.11.2024	Kinder- und Jugendausschuss	Kenntnisnahme
10.12.2024	Sportausschuss	Kenntnisnahme

#### Erläuterungen:

Im Bezirk Aachen-Kornelimünster/Walheim wurde von der CDU-Fraktion am 09.08.2024 ein Antrag zur Ertüchtigung der Bolzwiese auf dem Spiel-/Bolzplatz Auf der Gallich eingebracht. Darüber hinaus wurde der Bau eines "Fußballkäfigs" auf dem Spiel-/Bolzplatz Auf der Gallich oder auf einem alternativen Grundstück in Kornelimünster vorgeschlagen.

Der Spiel-/Bolzplatz "Auf der Gallich" ist aktuell der einzige öffentliche Bolzplatz in der Ortslage Kornelimünster. Er liegt in unmittelbarer Nähe zum Neubaugebiet Kornelimünster West. Darüber hinaus besteht die Möglichkeit einer eingeschränkten Nutzung des Sportplatzes des Inda-Gymnasiums.

Die Qualität des Spiel-/Bolzplatzes "Auf der Gallich" liegt laut Spielplatzkonzept der Stadt Aachen im mittleren Bereich, der Handlungsbedarf wurde im gesamtstädtischen Vergleich als niedrig eingestuft. Gemäß Prioritätenliste des Spielplatzkonzeptes erfolgte daher die Einstufung des Platzes im hinteren Drittel der Liste. Der eigentliche Spielbereich des Spiel-/Bolzplatzes konnte in den letzten Jahren bereits zum Teil mit neuen Geräten und Baumpflanzungen aufgewertet werden. Der Bereich der Bolzwiese ist mit Ballfangzäunen und Toren ausgestattet. Zukünftig ist geplant, die Tore zu erneuern und den Torraum mit Teppichvlies aufzuwerten.

Die Bolzwiese befindet sich grundsätzlich in einem gut nutzbaren Zustand. Laut Auskunft des Aachener Stadtbetriebes konnte dieses Jahr, wegen der anhaltenden feuchten Wetterlage, die Rasenmahd nicht immer in den üblichen Zeitabständen durchgeführt werden. Dies hat auf einigen Bolzplätzen der Stadt Aachen zu einer zeitweisen eingeschränkten Bespielbarkeit geführt. In

Abhängigkeit von der Wetterlage und der Kapazitäten des Aachener Stadtbetriebes strebt die Verwaltung eine Pflege an, die eine dauerhafte Nutzung aller Plätze ermöglicht.

Der Wunsch nach mehr hochwertigen Ballspiel- und Bolzmöglichkeiten für Kinder in Kornelimünster ist angesichts des geringen Angebots nachvollziehbar. Die Standortplanung und Einrichtung eines "Fußballkäfigs" ist jedoch mit einem höheren Planungsaufwand (u.a. Lärmschutz) und entsprechenden Kosten verbunden. Für einen "Fußballkäfig" in der Größe von ca. 10 m x 20 m mit Zaunanlage, Kunststoffboden und Erschließung sind Kosten in Höhe von 80.000 – 90.000 Euro zu veranschlagen. Vorhandene Anlagen in Aachen wurden meist mit Unterstützung von Fördermitteln umgesetzt. Eine kurzfristige Realisierung eines "Fußballkäfigs" in Kornelimünster ist zurzeit nicht möglich und im Rahmen der Haushaltsplanungen nicht abgebildet.

Ungeachtet dessen ist die Verwaltung bemüht, das gesamtstädtische Angebot an Bolz- und Ballspielmöglichkeiten für Kinder und Jugendliche zu erweitern. Ein möglicher Standort für eine neue Ballspielwiese in Kornelimünster könnte der Spielplatz Max-Pechstein-Straße sein. Der Platz liegt am Rand des Neubaugebietes Kornelimünster West. Im Zuge der Fertigstellung des Neubaugebietes ist für diesen Spielplatz eine Erweiterung/ Aufwertung ohnehin geplant. Im Rahmen dieser Aufwertungsmaßnahmen sollen in Abstimmung mit den Wünschen der Bürger\*innen die Errichtung eine Ballspielwiese bzw. weitere Outdoorsportmöglichkeiten geprüft werden. Die Verwaltung wird Planungen und Überlegungen zu einem entsprechenden Zeitpunkt in der Bezirksvertretung vorstellen; hierbei wird die Idee des "Fußballkäfigs" verwaltungsseitig aufgegriffen.

Der Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung Aachen-Kornelimünster/ Walheim vom 09.08.2024, "Ertüchtigung des Bolzplatzes in Kornelimünster oder Alternativen" gilt hiermit als behandelt.

#### Anlage/n:

1 - 2024\_08\_09\_Anfrage\_CDU\_Bolzplatzertüchtigung (öffentlich)



# CDU – FRAKTION IN DER BEZIRKSVERTRETUNG AACHEN – KORNELIMÜNSTER / WALHEIM

An den Bezirksbürgermeister des Stadtbezirks Kornelimünster/Walheim Herrn Jakob von Thenen c/o Bezirksamt Aachen-Kornelimünster

52076 Aachen



Aachen, den 09.08.2024

### Ertüchtigung des Bolzplatzes in Kornelimünster oder Alternativen

Sehr geehrter Herr von Thenen,

in der Ortslage Kornelimünster gibt es an der Kreuzung der Straßen Auf der Gallisch und Münsterstraße einen sog. Bolzplatz, der als Rasenplatz (eher: Wiese) angelegt ist.

Dieser Bolzplatz wird dem Vernehmen nach ca. zwei- bis dreimal im Jahr durch den Stadtbetrieb gemäht, ist aber nach kurzer Zeit nach der Mahd durch das Graswachstum und den daraus resultierenden hohen Grasbewuchs zum Ballspielen nicht mehr geeignet.

Wir beantragen, die zuständige Fachverwaltung der Stadt Aachen zu bitten, die folgenden Fragen zu beantworten:

- Wäre es möglich, diesen Bolzplatz in ausreichend kurzen Abständen zu mähen, um der Jugend in Kornelimünster und Umgebung das Ballspielen auf diesem Platz dauerhaft zu ermöglichen?
- 2. Wäre es denkbar, auf dem Gelände dieses Bolzplatzes einen Fußballkäfig mit Fangzäunen zu installieren, um den Pflegeaufwand für den Grasplatz zu sparen und das Ballspielen zu jeder Jahreszeit zu ermöglichen?
- 3. Gibt es in der Ortslage Kornelimünster ein alternatives Grundstück, (nicht auf dem Gelände des Inda-Gymnasiums, sondern zusätzlich), auf dem ein Fußballkäfig zur dauerhaften Benutzung durch die Jugend errichtet werden könnte?

Durch den Zuzug vieler junger Familien mit Kindern nach Kornelimünster ist der Bedarf für das freizeitliche Ballspielen stark gestiegen. Es wäre wünschenswert, auf unsere Fragen möglichst zeitnah Antworten der Fachverwaltung zu erhalten, um die zunehmenden Fragen aus der Bevölkerung zu diesem Thema beantworten zu können.

(Bernd Vecqueray)
Bezirksvertretungsmitglied

(Bernd Gerdom)
Bezirksvertretungsmitglied